

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Sale todos los dias excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 . trimestre. Fuera de España. 60 .	Se insertarán á convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los ori. ales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Di- rector D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 7 de Abril de 1880.

CRÓNICA POLÍTICA.

El partido liberal de Inglaterra sigue obteniendo muy señalados triunfos electorales en todos los condados, ciudades y universidades del Reino Unido; de suerte que no será extraño que de un momento á otro nos sorprenda el telégrafo con la noticia de la dimision del ministro Beasconsfield y la subida de Gladstone, jefe de los liberales.

No tenemos ejemplo de que esto haya sucedido jamás en España; pues aquí todo el mundo sabe de qué manera tan desastrosa para el país ha habido necesidad de hacer bajar del poder á los conservadores.

La prensa democrática sensata, tanto de España como de el extranjero, condena por contraproducentes é inoportunas las medidas extremas adoptadas por el Gabinete de París contra las congregaciones religiosas y expulsión de los jesuitas, dando así una gran prueba de sentido político, á la vez que de energía, para librar al partido republicano, de dificultades é imposiciones siempre peligrosas en la gobernacion de los pueblos, y mas aun cuando se trata de consolidar un nuevo régimen, cuya bondad solo puede apreciarse por la pureza de sus principios y por el respeto mas profundo á todas las creencias y á todos los individuos, porque, medido hay dentro de las leyes y en toda situacion fuerte para combatir con verdadero éxito y sin estruendo, á los enemigos de las instituciones que los pueblos establecen en uso de sus legítimos deseos.

Segun nuestras noticias, la cuestion de constitucionales y centralistas, ostensiblemente aparece en profunda calma; pero los trabajos continúan para llegar á la refundicion de estos dos elementos y el cobo por el campista; cosa que no ha de ser difícil por que los consejos de un veterano, personaje político retirado, algun tanto de la vida activa, empiezan á dar su resultado, segun la opinion de personas que están en autos. Y aun se dice mas; pues parece probable que un conocido militar que se ha manifestado contrario á la idea de ponerse al frente de ningún partido, tenga que renunciar á sus propósitos para facilitar la consolidación, cediendo á respetables insinuaciones. A este fin se dice que

obedece el proyecto de una entrevista que celebrarán dos renombradas individualidades, que tienen de comun algo de lo que hoy impera en el mundo. Si el resultado de dicha entrevista corresponde á los deseos de sus respetables iniciadores, la cosa será hecha, en un plazo breve.

La batallona cuestion que muchos han dado en llamar lo del Noroeste, todavía ha de dar grandes disgustos al Gobierno, porque las compañías que figuran en la célebre trasferencia, no aceptarán las condiciones establecidas en la Real orden correspondiente y los impugnadores de este negocio no desisten de atacar la desdichada obra de los conservadores, que acabará por dar al traste con el actual Ministerio.

LAS MEDIDAS CONTRA BENEFICENCIA.

III.

Inútiles han sido las oportunas y justas observaciones de la prensa liberal sobre el proyecto largamente acariciado de desahogar en las Casas de Maternidad, Expositos y Desamparados de Alicante, las economías que el aumento de otros gastos exigía á ciertos señores diputados, y tarea perdida el esfuerzo de todos para que se conservase la banda de música que tan útil ha sido para muchos de los asilados, y que tanto ha contribuido en varias épocas del año á solemnizar fiestas y espectáculos, si bien por no declararse abiertamente contrarios al divino arte, dejan solo la educacion musical en dicho Establecimiento.

Dado el afan que les ha entrado á ciertos señores diputados, de introducir economías en lo que á la Capital se refiere, por mas que hay mucho que hacer y mucho que economizar en otras partes sobra abamente favorecidas. porque si, preciso sera dar las gracias por su exceso de bondad no privando del todo á los infelices asilados la enseñanza musical, y por haber respetado al inteligente profesor Sr. Charques, á cuya constancia y á cuya reconocida competencia se debe los visibiles progresos que hacía la banda. Deben agradecer tambien los conservadores á los señores diputados económicos, el no haberse atrevido á suprimir por completo todo lo que á solfeo y á instrumentos se refiere, porque despues de todo, su creacion se debe á su nunca inolvidado gefe don Luis Campos, y en verdad hubiera sido un desengaño terrible que los mismos amigos hubiesen sido tan poco repetitivos á la memoria de aquel inteligente político.

Con esta medida salvadora, que nos recuerda las excelentes veladas en el concurrido paseo de Mendez Nuñez, en donde el público pasaba noches muy agradables, se ha efectuado la importante economía de unos ocho mil reales, casi la mitad de lo que costaba el sostenimiento de la referida banda; áncuso el sueldo del profesor y de seis músicos

contratados á quienes se gratificaba con la insignificante cantidad de noventa reales mensuales, á lo cual se conviniéron llevados de su entusiasmo por el arte, y porque su obligatoria asistencia se limitaba á tres ó cuatro funciones al año. Sin embargo, durante los ocho años que ha estado organizada la banda, los profesores contratados han asistido á cuantos actos les han llamado sus gefes, sin que hiciesen la menor observacion.

Si bien a primera vista parece que en realidad existe así una economía de ocho á nueve mil reales, no lo es tanto, si examinando los antecedentes de años anteriores, se forma un cálculo de lo que la banda ha percibido por su trabajo en las fiestas particulares para las que es solicitada y de lo que puede percibir; y por último, si se tiene en cuenta el deterioro que van á sufrir los instrumentos y los uniformes. De manera que en éste asunto podemos decir como en cierta zarzuela bufa: *Queda suprimido el chocolate del loro.*

Y hechas ya estas observaciones, entremos de lleno en la sesion que la excelsa Diputacion provincial celebró el domingo por la mañana.

En ella se presentó nada menos que el presupuesto para el año económico venidero, aprobado en su totalidad por la mayoría de los señores diputados, excepcion hecha de D. José de Rojas, don Carlos Bellido y D. Alberto Ganga.

Hubo en esta sesion uno de esos escarceos parlamentarios que hacen siempre honor á quien los promueve; pero que suelen caer en el ridículo cuando el iniciador se vé obligado á buscar la huida, arrojando por precaucion toda la carga para poder escapar mas ligero.

A la conclusion de la lectura del presupuesto, pidió la palabra el constitucional Sr. Bellido, única voz de oposicion que se oyó en esta deliberante Asamblea, con el fin de rogar á la mesa que le reservara el derecho que le asistia de combatir el capítulo 6.º.

La mesa accedió á tan justa peticion pero determinándose antes votar el presupuesto en su totalidad. Así se hizo, y entonces el Sr. Maestre, levantándose como quien va á sorprender al enemigo, para no darle tiempo á que toque llamada y que reuna alguno que otro soldado, invocó joh número prodigioso uno de los artículos de la ley, que dice *tácita y terminantemente*, en su *espiritú* y en su *letra*, que aprobados los presupuestos en su totalidad, no puede, ni debe abrirse discusion sobre ellos.

La posteridad juzgará á la excelentísima diputacion, ó cuando menos á los que lo merezcan, porque, nosotros somos demasiado pequeños para hacerlo ante la grandeza de sus hombres. Entonces se aquilatará el valor y el mérito de cada uno, y tenemos la seguridad de que no será el Sr. Maestre quien menos páginas ocupe, cuando se haga historia.

Habló el presidente de los que cobran, y habló para censurar á la mesa y hacerla pasar el ridículo mas soberano, indicando que si habia pensado concederle la palabra al Sr. Bellido, no podia atribuirse mas que á una equivocacion.

Este palmetazo fué parecido á los que antes se daban á los chicos en las escuelas, cuando llegaban demasiado tarde ó no sabian la leccion.

Son lecciones acostumbradas entre conservadores.

La verdad es que la supervivencia de

la Diputacion, se debe siempre al señor Maestre, que es el artista predestinado á dar brillo y color al cuadro provincial.

El Sr. Bellido pidió la palabra, insistiendo en hacer uso del derecho que le asistia, é invocando para ello un caso reciente, ocurrido en la discusion de los presupuestos de Cuba, que habiendo sido aprobados en su totalidad, se abrió discusion no obstante, por capítulos y artículos.

Ya en el uso de la palabra el señor Bellido, entró apresuradamente el señor Guardiola con unos papeles en la mano y segun lo que pudimos entender, advirtió al Sr. Bellido que en la Diputacion de Madrid, cuando la discusion de los presupuestos, dominó el mismo criterio que el Sr. Bellido sostenia.

Quedo enterado, parece que quiso darle á entender con una mirada, el diputado constitucional, y el Sr. Guardiola regresó seguramente á entregar los papeles á la persona que le habia puesto en autos.

Tosió el Sr. Maestre, bajó el único peldaño que existe entre el asiento y el suelo, tomó una postura grave, y pidió permiso a la mesa para romper una lanza en su honor.

O yo no me he explicado bien, ó el Sr. Bellido no me ha entendido, dijo el Sr. Maestre, preparando con estas socorridas frases, su lucha en retirada.

La mesa no puede haberse equivocado, dijo Para mí, la mesa no se equivoca nunca. Discútanse por mi parte los presupuestos por capítulos y artículos; la Comision de hacienda, que ha presentado alguno que otro dictamen, lo que desea es que la luz se haga, y que sepa la provincia cómo proceden sus representantes.

Eso quiero, contestó victorioso el Sr. Bellido, y ya tenemos al secretario Sr. Reig, previa la venia de la mesa equivocada, dispuesto á traxerse todo el presupuesto hasta el capítulo sexto, puesto que el Sr. Bellido habia pedido la palabra para combatirlo.

Se abre discusion sobre los presupuestos, dijo el Sr. Lopez, que á la sazón presidia, y el Sr. Reig, dejó oír los siguientes guarismos: 53,780 pesetas de personal; mas á la Comision, 20,000; gastos de quintas, 15,000; viveros, 16,000, 73,117; 28,410; 36,177; 40,000 para los hospitales de Villajoyosa y Benisa, etc., etc., y con semejante abrumador número de miles continuaba sin que á ningún señor diputado se le ocurriese la mas leve observacion á los artículos y capítulos que se leian. . . .

Lo hemos de decir claro y alto para que la provincia lo sepa y Alicante no lo olvide, y para que juzgue la Diputacion como merece, por sus actos siempre pobres y mezquinos.

No existe mas prurito en la cabeza de ciertas individualidades colocadas por azar en determinados sitios, que siempre se han reservado á los méritos, al patriotismo, al talento y á la consecuencia, que hacer perder el resto de influencia que le queda á la capital, y dominados por esta idea, abochornan, hieren y quebrantan la escasa preponderancia que los conservadores alicantinos suponian ejercer, para contrarrestar la de los antonjistas y ordujistas.

El ócio de estos, á la capital, es tan marcado, que en donde descubren un hijo de Alicante dentro del círculo hasta

donde alcanza su poder, le persiguen y le acusan, hasta reducirlo a la nulidad. Tenemos una prueba de lo que decimos en esta amarga queja, en el último acto realizado por la Diputación provincial, introduciendo una economía de 8000 reales con la supresión de música de la Beneficencia, en la que como ya hemos dicho, estaban contratados seis industriales alicantinos, por un sueldo miserable, los cuales por consiguiente acababan de ser despedidos.

¡Dios á los padres de la provincial!
¡Todo se ha salvado!
Des de hoy podrá irse enjugando rápidamente el déficit provincial.

¡Oh! admirables cabezas jcanovistas que habeis concebido y desarrollado un plan financiero de tal magnitud! Los contemporáneos os prodigarán elogios; la posteridad os hará justicia! Todo lo mereceis, por vuestra alteza de miras!

Nadie se ha detenido, ni habría para qué, á impugnar un solo artículo; á nadie se le ha ocurrido esplanar una sola idea, aceptando como principio la economía en los presupuestos provinciales.

Así es que ha sido suprimido también un número determinado de estancias en el Hospital de San Juan de Dios, para en cambio, dar importancia á los hospitales de Villajoyosa, Benisa y Elda, satisfaciendo así, con directo perjuicio de la capital, las apremiantes exigencias de los caciques.

Y llegó por fin la lectura del capítulo sexto. El Sr. Bellido, pronunció con tal motivo un discurso de formas agradables, pero falto en nuestra concepto de virilidad y de la energía que el caso reclamaba.

Desmenuzó uno por uno los argumentos que había tenido la Comisión de hacienda para plantear ciertas modificaciones, y probó con la irresistible elocuencia de los números, que mientras al hospital de Elda y á otros se les perjudicaba con un 7 1/2 por ciento, al de Alicante el perjuicio se elevaba á 27 por ciento!

Hizo una brillante defensa de nuestros intereses, y se condeñó de la soledad en que se hallaba, perjudicial mas que para él, para los que apoyan esta situación, que no encuentra calor y vida en ninguna parte.

Y por último, afilando sus armas, para que hiriesen mejor puesto que había perdido la esperanza de que sus palabras hiciesen eco en aquel recinto, repartió sendos mandobles á la Comisión de Hacienda, apoyándose en argumentos irrefutables á propósito de las economías en Beneficencia.

D. Ciro Perez, pidió la palabra en cuanto el Sr. Bellido se hubo sentado. Nos habló del estado de la provincia, del presupuesto de la Diputación que se eleva á cuatro millones, de la sequia y del estado del contribuyente, y como seguía con tono lastimero y candoroso, nos vimos espuestos á sufrir un síncope, porque con el canto seductor y jereniaco del señor don Ciro, nos íbamos enterneciendo.

¿Qué saldrá de esta introducción, decíamos nosotros? Es que el Sr. D. Ciro Perez, con su independencia, y con su claro talento ha comprendido que la *leña* debe repartirse por igual, y rota la cuerda para unos, debe romperse para los otros?

¿Que desencanto sufrimos á medida que iba entrando en material Recursos vulgares, ejemplos poco convenientes, recuerdos de lo que han sido los hospitales y las modificaciones que va á sufrir el de Alicante en cuanto se abran los de distrito; recuerdos y mas recuerdos de la antigua música, sin que á pesar de todo, pudiésemos oír una palabra que atacara fundamentalmente á los presupuestos presentados!

Todo se reducía á que imperara el criterio de la Comisión de Hacienda en lo referente á Beneficencia, porque lo demás ni importaba por lo visto, ni valía la pena de tratarlo!

Lástima ha sido que el talento del

señor D. Ciro, se haya empleado en tan mala causa.

¡Cómo ha de ser! Lo decimos con sincera ingenuidad. Sentimos de veras que el Sr. Perez haya ingresado en los últimos años de su vida, en el gremio de los políticos vulgares. El, que es un anciano amable, bondadoso y jovial, que reparte mas abrazos diariamente que rosquillas se comen en el día de San Antonio; que es generoso, tolerante y bueno, que mira tranquilo el porvenir, no verá, no, en el ocaso de su vida política, el crepúsculo vespertino que anuncia un bello día.

Concluyó su peroracion D. Ciro Perez, rectificó el Sr. Bellido, y como todo estaba previsto y resuelto de antemano, se aprobaron en su verdadera totalidad los presupuestos y se levantó la sesión.

Ahora, esperemos á Noviembre, época en que deben volver á reunirse los señores diputados, y quiera Dios que al acercarse el momento no tengamos que exclamar con miedo: ábranse los paraguas, que se acerca el chaparrón.

Se equivoca el diario municipal si viendo que nos cerramos los oídos á cal y canto cuando nos quiere hablar la pasión y el encono personificados, echa sobre sí la poco grata misión de reciprocarse el apoyo que directa é indirectamente recibe, acogiendo escritos de los que parecen contrarios.

El Sr. Castelar tiene su reputación muy alta para que le alcancen los dardos ponzoñosos de ciertas individualidades á quienes por simpatía hace armonioso coro «El Eco»; y como nosotros creeríamos ofender á nuestro muy querido amigo el eminente tribuno á quien tanto debe España, haciendo una defensa que no necesita, y menos siendo tan torpemente atacado, dejamos que hable la pasión y que grite hasta á la ronquera, y que continúe ese auxilio mútuo, por todos conceptos edificante, para completar la digna historia política de *tirios* y de *troyanos*.

Conocemos el secreto de ciertos asuntos, no ignoramos las causas públicas y privadas de ciertas acciones, y por lo mismo que nos constan los móviles á que obedecen, nos contentamos con ver y callar.

De los diputados que se han conformado con la supresión de los profesores en la Banda de música de la Beneficencia, uno es el Sr. Porcel, hijo de Alicante, y los otros dos viven muchos años entre nosotros, los Sres. Guardiola y Blanquer.

Los demás, han defendido los intereses rurales, y no hay para qué nombrarlos.

Los que han votado en contra, son los Sres. Bellido, Conde de Casas Rojas, y Ganga.

El Boletín oficial de los días 4 y 6 del presente mes, han publicado cuentas de gastos correspondientes al mes de Marzo, y se nos ha hecho observar que las de la segunda y tercera semana, contienen pagados, siete jornales por trabajos de un peon en la acequia del

paseo de Mendez Nuñez, cuando los días laborables son seis. Igual número de jornales parecen satisfechos á otro peon en el paseo de Quijano; y por último, la cuarta semana del mismo mes de Marzo figura así mismo con siete jornales á cada uno de los dos peones citados, siendo así que la referida semana es la última de cuaresma, y no creemos que el Sr. Alcalde fuese tan irreverente que hiciese trabajar á los repetidos peones los solemnes días de Jueves y Viernes Santo.

Como esto deben ser, y son indudablemente equivocaciones de algún escribiente, ó es algún error de pluma, llamamos la atención del Sr. Alcalde para que si efectivamente hay el error que parece, se sirva hacerlo rectificar.

Ayer salieron para sus pueblos respectivos, los Sres. Diputados provinciales.

Que lleven feliz viaje y hasta la vuelta.

El río de Vinalapó, que riega los pueblos de Bañeras, Bocairente y valle de Benejama, ha corrido en abundancia durante los días 26, 27 y 29 de Marzo próximo pasado, con lo cual volverá á activarse la fabricación de varios productos, y se confía en asegurar las cosechas de vino y aceite.

El tercer sorteo de los 61 quintos del actual reemplazo, de los cuales corresponden servir en Ultramar 24, ha dado el resultado siguiente:

Aspe,	10
Novelda,	3
Monforte,	4
Agost,	2
Hondon de las Nieves,	4
Villajoyosa,	1
Total . . .	24

La Caja especial de ahorros de Alicante ha practicado las siguientes operaciones durante la última semana:

117 empeños de alhajas y ropas por valor de 2.454 pesetas.

79 desempeños de id. id. por 1340 id.

39 imposiciones importantes, 1002 id., y

1 reintegro, por valor de 942 idem.

Despachos telegráficos

Londres, 5.—Los resultados oficiales de las elecciones de individuos de la Cámara de los comunes recibidos hasta la madrugada de hoy, son los siguientes:

Liberales, 274.
Conservadores, 141.

Hasta ahora los liberales han ganado 59 distritos que eligieron un candidato conservador en la Cámara anterior.

Se cree que los liberales tendrán una mayoría independiente de los autono-

mistas irlandeses (homeulers) que también se designan con el nombre de liberales.

Londres 5.—El periódico el «Times» dice hoy que lord Northbrook se negará á aceptar el cargo de virrey de las Indias inglesas.

Calcutta, 5.—Se asegura que el jefe afgano Allub Khan ha proclamado la guerra santa contra los ingleses, y que está organizando sus fuerzas para marchar sobre Kandahar.

Londres, 5.—El «Daily News» dice que Mohamed Iban, uno de los principales jefes del Afghanistan consiguió batir á un pequeño destacamento inglés, pero que murió en la empresa.

El «Morning Post» dice con referencia á noticias de San Petersburgo, que es muy comprometida la situación del general Loris Melikoff, presidente de la comisión suprema ejecutiva, y que se cree que muy en breve perderá el favor del czar.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 5 de Abril de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Los periódicos ministeriales se ocuparon anteayer y ayer de las frecuentes conferencias que han tenido en la semana anterior los Sres. Cánovas del Castillo y D. Francisco Silvela, de lo cual hace días tiene usted conocimiento, así como del objeto de ellas y de un resultado, que aun no es completamente satisfactorio, sin embargo, calmará por ahora esa especie de antagonismo que reina entre el segundo y el ministro de la Gobernación, con quien aseguran que una noche de estas se puso al habla por el telégrafo el sub-secretario Sr. Serrano Alcazar, por consejo del referido Cánovas, que tiene grande empeño en que las rencillas pendientes se arreglen ó por lo menos se aplacen.

He aquí lo que un renombrado conservador liberal que desempeña un elevado puesto, decía anoche á varios de sus correligionarios que fueron á visitarle, previa invitación, y entre los cuales, había algunos descontentos, de esos que parecen inclinarse al lado contrario. El señor de la casa donde esto ha ocurrido, dicen que se mostró con sus visitantes en extremo amable, complaciente y hasta obsequioso, que se les sirvió el mas exquisito thé y magníficos habanos. Uno de los visitantes por cierto, de los mas apegados al ministerio, tomando pretexto de lo que ha dicho la prensa respecto á la conferencia que tuvieron el sábado último en el Congreso los señores Conde de Valmaseda y Alonso Martinez, planteó los problemas políticos que se atribuyen á las oposiciones, deduciendo consecuencias sobre las que llamó la atención de sus amigos, puesto que en su concepto, afectaban muy directamente á su propia obra, á la obra á que tanto deben y á la que es fuerza sacrificarlo todo.

El señor de la casa tomó la palabra y en términos muy conciliadores y despues de reseñar á grandes rasgos los servicios que el partido conservador ha prestado al país y á las instituciones, efecto del espíritu de obediencia y disciplina que ha reinado en todas sus filas, dijo que á este, le quedaba que hacer algo todavía para coronar su obra de consolidación, y que era preciso la vida de union que hasta aquí habían tenido.

Dijo que luego que el gobierno tenga los presupuestos aprobados, dará por terminada la primera legislatura de las actuales cortes y dará comienzo á la segunda, á primeros de Diciembre próximo dado á entender que á primeros de Noviembre

habría un cambio de Gabinete porque Sr. Cánovas tiene verdadera necesidad de descanso, siendo probable que sustituyera á este D. Fernando Calderon Collantes, por ejemplo, ú otro de esta talla.

Que Romero Robledo, pasaria á la presidencia del Congreso, el Marqués de Molins á la del Senado, D. Francisco Silvela á la Embajada de Paris. También del general Moriones, se dijo que no haria mal presidente del Consejo de Ministros.

Con una reforma como esta, dijo el señor de la casa, me parece que el partido conservador pueda muy bien sostenerse en donde sus altos merecimientos le han colocado. Pero para que esto suceda añadió, es preciso que no hagamos locuras y vivamos estrechamente unidos. Poco despues de la una de la madrugada, terminó esta pequeña reunion.

Un telégrama llegado hoy de Lóndres, dice que todas las noticias recibidas ayer y que alcanzan hasta el sábado en la noche, dan á los liberales una mayoría de cincuenta representantes. Que el resultado de los pocos distritos de que aun no se tiene conocimiento, se asegura que no disminuirá de esta cifra, si no que por el contrario aumentará algun tanto. Que la Reina Viletoia regresa á Lóndres para resolver la crisis ministerial que se le ha anunciado.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

TEATRO PRINCIPAL. — La linda comedia del chispeante Eusebio Blasco, titulada «El Baile de la Condessa,» ha sido la obra con que ha debutado en la presente temporada, la inteligente y simpática primera actriz Srta. D.ª Conzuelo Torrecilla. Creemos que esta apreciable artista quedaria altamente satisfecha del público de Alicante, á quien ya conocia, y que ahora como en otra época no muy remota, la ha recibido como él acostumbra á recibir y acoger á las actrices que, como la Srta. Torrecilla, reune tantas cualidades buenas, moral, física y artísticamente considerada. Creemos inútil, pues, decir, que los espectadores la aplaudieron repetidas veces y que se le llamó á escena, en union del Sr. Valero, al final del segundo acto y al terminar la obra.

Este, como siempre, estuvo perfectísimamente en su papel de General, creándonos otro tipo del que conservaremos gratísimos recuerdos.

También la Sra. Artiguez caracterizó admirablemente la Generala vanidosa, murmuradora y ridícula que con tan vivos colores nos ha pintado el festivo Blasco, y ante la variedad de trabajos que esta discretísima artista ha ejecutado, no titubeamos en clasificarla como una de las buenas, entre las mejores características de nuestra escena.

La pieza «Maruja» fué la elegida, en la noche del sábado, como fin de fiesta. Su interpretacion no nos satisfizo por completo é ingenuamente lo confesamos. Esto no quita, para que consignemos que algunas escenas estuvieron bien comprendidas. La Srta. Torrecilla, á quien estimamos por su talento y sus excelentes condiciones, es como la tierna violeta y el místico lirio á quien solo debemos pedir aromas suaves y delicados, por eso en ella siempre sentarán bien los afectos tiernos del corazón, los sentimientos íntimos del alma, las lágrimas de la pasión, como así mismo interpretará fielmente en todas ocasiones, los rasgos mas distintivos y los detalles mas acabados de las preciosas y ejemplares comedias de Breton, reflejo de nuestras costumbres y de nuestra cultura actual. La protagonista de «Maruja» es una campesina, tosca, sin educacion, con el pelo de la debesa todavía, y la señorita Torrecilla no puede desprenderse por completo de sus instintos naturales. Sus modales finos, su tipo agraciado y

su porte elegante, se transparentan siempre y por lo mismo su «Maruja» no es lo que debiera ser.

La funcion del domingo «La Aldea de San Lorenzo,» animó muchísimo nuestro coliseo y proporcionó una nueva ovacion al eminente artista Sr. Valero y gran cosecha de aplausos á toda la compañía. De las galerias, de los palcos, de la sala de butacas, de todas partes, se escapaban entusiastas bravos, y aclamaciones que interrumpian la representacion, porque nuestro querido y admirable artista el Sr. Valero, con su inmenso talento, subyugó las voluntades y el corazón de los espectadores, elevándose y rayando a la inmensa altura á donde solo llegan los que, como él, son gigantes del arte.

La repetición de la comedia «Prueba práctica» fué otro triunfo para la señora Rosas y el Sr. Villegas, los cuales se completan tan á maravilla, que su ejecucion complace y complace á todos los públicos, y estamos seguros que «quién y en todas partes se haran aplaudir con justicia.

Celebramos que el pueblo de Alicante, reconociendo el mérito y la importancia de la compañía que actúa en nuestro teatro Principal, vaya abandonando su inexplicable retraimiento y acuda, como nosotros, á solazarse en la contemplacion de esta clase de espectáculos, que son los que más ennoblecen y educan las sociedades y á los que por sus propósitos y fines laudables, se debe el que al teatro se le haya llamado *escuela de las buenas costumbres*.

PEDREA — Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre los atropellos de que son víctimas nuestros vecinos del barrio de la Alameda de San Francisco, pues sabemos que, durante el lunes último armaron tales pedreas los muchachos que pululan por las afueras de la ciudad, que algunos de dichos vecinos se vieron en la necesidad de encerrarse herméticamente en sus casas para no sufrir algun percance, aunque esto no impidió que los combatientes rompieran algunas puertas y cristales.

No nos cansaremos de repetirlo, mientras los agentes de la autoridad no están mejor distribuidos para prestar sus servicios á la poblacion y no procuran cumplir con mas interés su cometido, la seguridad de los vecinos estará siempre gravemente expuesta como en estos últimos dias por los chicos mal-educados y abandonados de sus familias.

Procure también el Sr. Bueno que los agentes del Municipio sean todos útiles para el servicio que desempeñan, porque hay algunos cuya edad y circunstancias no son ya las mas apropiadas para el cargo que se les ha confiado.

AL FIN. ... — Segun las noticias que ayer pudimos adquirir, el teatro ha sido cedido hasta fin de Mayo, á una nueva empresa, que se propone presentar del 16 al 25, una excelente compañía de zarzuela.

Nos alegraríamos que tan laudables propósitos, se pudieran realizar.

AVISO. — Los que deseen servirse de una costurera y planchadora, acudirán á la calle de Maldonado, núm. 17.

ASI DEBE SER. — Ayer vimos que se regaban algunas calles mereciendo plácemes del vecindario esta disposicion municipal.

Cuando hay que aplaudir ciertas medidas, ya se ve que no somos perezosos. Ya con las manos en la masa, suplicamos al Alcalde se riegue la Alameda, porque sino, la calzada que se ha colocado no vá á servir dentro de poco.

PÉRDIDA — Se suplica á la persona que se haya encontrado un anillo de oro con un brillante, que se perdió desde el Teatro á la calle de la Princesa, lo presente en esta redaccion y se le dará una respetable gratificacion.

A LOS PROPIETARIOS. — En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaba de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona con gran variedad de dibujos, desde el

precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas en que los ha obtenido de fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentos inteligentes, á precios económicos.

HARINAS. — En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona de trigo fuerte superior, de caudal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok.»

También encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces, habichuelas y salvados de todas clases.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

Vapor Buenaventura, c. Albi, de Argel, con efectos.

Berg. gol. 4 Amigos, c. Cerquera, de Almeria, con azúcar.

Id francés Cerf, c. Calvies, de Port Vendres, con pipas vacias.

Vapor Amalia, c. Franco, de Orán, con efectos.

Brick francés Soico, c. Morel, de Cartagena, con pipas vacias.

Balandra Alicante, c. Jorner, de Barcelona, con efectos.

Vapor francés Syrio, c. Serre, de Benisaff, con mineral.

Id. Jaime I., c. Font, de Palma, con efectos.

Laud San Francisco, c. Caraballo, de Ayamonte, con atun.

Id. Vencedor, p. Lopez, de Málaga, con cebada.

Vapor Francolí, c. Idoyaga, de Cartagena, con efectos.

Id. Laffitte, c. Martinez, de id., con id.

Baladra San Salvador, c. Ripoll, de Almeria, con lastre.

Despachados.

Vapor Francolí, c. Idoyaga, para Barcelona, con efectos.

Id. Jaime I., c. Font, para Palma, con idem.

Laud San Francisco, p. Caraballo, para Barcelona, con parte.

Vapor Amalia, c. Franco, para Orán, con efectos.

Id. Laffitte, c. Martinez para Barcelona, con idem.

Laud Joven Antonia, p. Olivares para Torrevieja, con lastre.

Id. San Antonio, p. Boisch, para Palma, con efectos.

Vapor Buenaventura, c. Albi para Argel, con idem.

Id. noruego Dagmar, c. Iversau, para Tarragona, con parte.

Seccion local.

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio.

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos la lengua francesa gramaticalmente.

Plaza del Teatro, número 3, tercer piso.

A los fumadores.

Papel marca Villaret de puro hilo para cigarrillos sin mezcla de algodón ni otras materias nocivas á la salud.

El mejor elogio que puede hacerse en fa-

vor de este escote papí es observar la gran aceptación que merece de cuantos le han probado, resultando un consumo extraordinario, á pesar del poco tiempo que es conocido en España.

En cada hoja se lee el nombre de Villaret; si carece de este requisito no es legítimo.

Depósito: Faustino Uriarte, Teatinos, 52 y 54.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jornet,

Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de ayuntamientos.

Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.

Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una ágil y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

Qué ganga, señores!!

Recomendamos al público la zapateria que existe en la calle de San Francisco, núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades.

Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos.

Botas de todas clases para caballeros.

Id. de todas clases para señora.

Zapatos con transparentes de seda de diferentes dibujos para señora.

Zapatos de dos lazos para niña.

Botas garibaldinas.

Polainas y botas para caza.

Y un magnifico surtido de calzado blanco para niños y niñas.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 63 reales caja de tránsito, y 88 consumo pagado.

Sustitutos y reclutas

disponibles para Ultramar. Princesa, 18, principal.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Miret y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.



EL VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 8 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatario: Faes Hermanos y Compañía.

VAPOR INGLÉS «MARMION.»

Saldrá de este puerto el dia 9 del actual, para Burdeos y Havre, tomando carga para París.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: D. Leon Escande. Fonda de Bossio y playa del Postiguet, frente á los baños de mar.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. — Gran funcion para esta noche á las 8.—El pro-verbio en 1 acto, «Mas vale maña que fuerza» —La comedia en 2 actos «Un avarol» —Y la comedia en un acto, «Prueba práctica.»

Entrada general 3 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS.

VINO Y JARABE DE DUSART
AL
LACTO-FOSFATO DE CAL

Los médicos de los grandes hospitales ordenan ambos medicamentos, como reconstituyentes por excelencia, para excitar el apetito, y conseguir una rápida asimilación.

Su empleo suministra a las señoras embarazadas el elemento generador del feto, a las nodrizas, un correctivo de los defectos de su leche y a los niños de pecho o descoloridos, una panacea admirable; activa la curación de las llagas y la solidificación de los huesos fracturados. Conviene a los raquíticos, a las jóvenes que se desarrollan, a las señoras delicadas, a los tísicos, apresurando en estos últimos la cicatrización de las úlceras del pulmón; a los convalecientes, a los ancianos y a las personas gastadas por el trabajo, excesos o enfermedades, ayudándoles a recobrar las fuerzas agotadas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II: Alicante.

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precisión en sus efectos.

Solución y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico antinervioso de Cortés de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protodyuro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Lafecneur.—Jarabe tónico antiespasmódico.—Jarabe de Deabarre.—Jarabe de Protodyuro de hierro fórmul; Biancarl.—El mismo, de Dapasquier.—Licor y Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Pilulas febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparación en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeína y otros.—Abeite de Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Pildoras ferruginosas de Blaud, Vallot, y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protodyuro de hierro, de arseniato de sosa, de amoníaco, de acetonina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarcaparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos antihepáticos.—Bálsamo Opodeldoch líquido, sólido, cloroformizado, al árnica y belladona, y morfínado.—Tintura de árnica (preparación en gran escala).—Limónada de citrato de magnesia, líquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboración, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II. (antes de las Barcas), Alicante.

JARABE Antillogístico de BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Gatarros, etc. Este Jarabe no fermenta nunca.

Exijase el prospecto redactado en nueva lengua y la firma muy en claro del inventor.

Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES
ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los mártos a las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava 12.

Capsulas de Raquin
EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST IMITATION OU CONTREFAÇON TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

Las Capsulas de Raquin
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Curan, sin cansar el estómago
LAS ENFERMEADES SECRETAS
Depósito en todas las Boticas.

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS»

DE
Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig. (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos concernientes al ramo se pidan, a precios muy reducidos.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA
Plaza del Progreso.

EXPULSION COMPLETA DE LA Tenia ó Solitaria

EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN LAS CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL

2, Arrenal, 2.—Madrid.

Precio: 60 rs.; y con el aumento de 5 rs. se remite certificado a provincias y Portugal. Alicante: Unico depósito, farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

Calendario americano.
Se ha recibido en la imprenta de este periódico un gran surtido de calendarios que comprenden mas de cincuenta modelos en bellísimos cromos, con toques magistrales de oro. En estos almanques, además del santoral y oros y otros casos de Sol

Y Luna, destaca la fecha con gruesos guarismos. Al resguardo de cada hoja, se encuentra multitud de curiosidades, secretos, epigramas, anécdotas, cuentos y acertijos.
Sus precios fluctúan desde 3 a 14 reales uno, siendo dignos de conservarse para los años venideros, los cromos que sirven de adorno.

Los Enfermos que

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulación se curan con el

Enolaturó ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la aplopegia, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos génita-urinaris; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrereria, 5.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora; la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermeje que le es propio.
El Fosfato de Hierro de Leras, principio regenerador de los huesos, es un líquido claro, limpio, sin olor ni sabor. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los lírones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS

Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fertilizantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente a la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la dentadura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonelas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem. tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana,

id. para niñas y niños, camisetas, calzoncillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente a la calle de las Almas.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meis Farina. Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser a mano y a pie. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos a precios sumamente económicos.